

En toda España, un mes. . . . .	1
Extranjero, trimestre . . . . .	8
Número suelto. . . . .	0'05
atrasado. . . . .	0'10
Para revendedores, 25 ejemplares. . . . .	0'75

En primera plana, línea del cuerpo 10 0'50  
En tercera, ídem id. . . . . 0'30

Noticias y comunicados,  
a precios convencionales.

PRECIOS ANTICIPADOS

Impresión, sumo, y talleres.

Calle de Offalia, núm. 28

AÑO 1916 número 356

Domingo, 2 de Enero de 1916 - ALMERÍA

Teléfono número 36

## Siempre adelante

Esperanzadamente que el partidario, en la ciudad, en la provincia, en España se comportará con las exigencias de la Revolución personalificada Melquiades Alvarez ha impuesto los dictámenes con la acción al parecer del Rey.

Sabermos que lo confesamos que somos sinceros, que el éxito de enmienda de los monarcas, está más en los labios que en el corazón.

Sin cargo de esto, tenemos órdenes nuestro ilustre jefe de dar la clase de facilidades al partidario y no hemos de ladearnos de este camino por nada ni por nadie.

Nosotros pretendemos que cada uno cumpla mejor si cumplió antes bien, y que cumpla bien si antes estuvo más que regular, y por último que los que lo han hecho siempre mal, los malos hábitos por no acordarse más de ellos, porque de insistir en ese sentido, ya no seremos amigos ni aliados, sino enemigos tremendo a los que hemos de oponer la revolución y por deber.

Posible es que en nuestra nueva actitud dentro de la política española, hayamos encontrado mucho que censurar; pero no es este el momento, oportuno, y además porque para las cosas que pasan el partido reformista no presta su cooperación.

Nuestra política es algo más que la vanidad de las alcaldías, algo más que repetir los presupuestos anuales con la monotonía ordinaria, sin que se vea otra cosa en ellos que las imposiciones caciquiles para satisfacer compromisos políticos, olvidándose de cuanto grande puede hacerse por medio de las comunidades de los pueblos ó de las Diputaciones, cuando en estas no mandan diputados cuneros que no quieren a sus provincias sino para conseguir la representación y satisfacer exigencias de amor propio.

Nuestra política si alguna vez nuestro jefe formara parte del Gobierno tiene otros ideales que realizar y otros fines que cumplir.

Nuestro programa es más administrativo que político. Queremos que se desarrolle la agricultura y la industria minera, y sus derivadas, aunque haya que subvencionar al principio la fabricación; queremos desarrollar la agricultura dotando de aguas a la tierra de secano para producir con mayor intensidad.

Estas dos producciones, consiguientemente las despesas de las espaldas de que hablaba Costa.

Al mismo tiempo hay que con la obra de los gobiernos dándole mayor desarrollo a la construcción de las obras que hasta ahora no ocupado los gobiernos aumentar los sueldos de todos sus grados, dando más de lo que han de lo que han soñado que se merecen.

Entre las ideas han de estar nuestros amigos, desahogados en las más mo-

destas aldeas, hasta los que llevan las más altas representaciones en las ciudades más numerosas.

Lo primero es la patria, después la política.

## Correos y Telégrafos

Las comunicaciones en África

Hace días, a raíz de tomar posesión del cargo de desempleado, manifestó el señor Franco Rodríguez su propósito de poner término a la incomunicación cablegráfica en que se halla la Península con las posesiones españolas de África, y ya entonces apuntó las graves dificultades que existían para terminar el contrato con un buque cable que inglés que reparase las averías originadas en la comunicación. Como estas dificultades no llevan camino de resolverse, intrínseca se resuelve el medio de obviarlas y para que los intereses particulares no continúen sufriendo perjuicios en la falta de un medio rápido de comunicación entre la metrópoli y aquellas posesiones, el señor Franco ha gestionado y conseguido que la radiotelegrafía militar se encargue del servicio.

### Nuevas ambulancias

Desde ayer empezaron a prestar servicio las siguientes Estafetas ambulancias:

De Palma de Mallorca a Soller, con dos expediciones diarias de ida y vuelta.

De Pamplona a San Sebastián con una expedición.

De San Sebastián a Pamplona, con otra ídem.

De Alicante a Dénia, segunda expedición.

El día 15 del mismo mes comenzará también a prestar servicio la Oficina ambulante de Pamplona a Sangüesa, con dos expediciones diarias y un servicio combinado con éstas en el ramal de Azcoiz al Empalme.

### Los auxiliares femeninos

El director general se lamentaba ayer mañana ante los perfiles de la fiebre que, por ser destinadas ó trasladadas a Madrid, se ha desarrollado entre las señoritas telegrafistas.

Es enorme—decía el señor Franco—el número de recomendaciones que recibimos en tal sentido; puede decirse que no hay un solo auxiliar femenino que no desee prestar sus servicios en Madrid.

Y a continuación el director general—que es un entusiasta defensor de los auxiliares femeninos—puso de manifiesto cómo las propias señoritas debían estar convencidas de que en nada les favorece su traslado a Madrid.

## Toma de posesión

En el Gobierno civil se recibieron ayer noticia dando cuenta de haberse personado el nuevo alcalde de Gérgal, cuyo nombramiento ha sido muy bien recibido organizándose ayer tarde después de la toma de posesión, una manifestación de simpatías al señor Contreras.

También se ha posesionado el nuevo alcalde de Vera señor Bruezo. El nombramiento de este señor ha producido una gran satisfacción entre aquellos vecinos, que durante largo tiempo han venido sufriendo el caciquismo de los señores Giménez.

## TRIPAS SALADAS

Para todas clases de embutidos. Informa en EL TRANSVAAL, establecimiento de comestibles calle de las Cruces, núm. 40

## El alcalde de Gérgal

Sr. Director de EL DIA.  
Muy señor mío y distinguido correligionario.

Anoche comunicaron por teléfono el nombramiento de alcalde de este Ayuntamiento a favor de don José Contreras González: dicho nombramiento ha sido recibido con gran júbilo por la mayoría de sus convencinos por tratarse de persona dignísima y de garantías para hacer respetar y favorecer los intereses generales de este término.

En tal sentido han dirigido telegramas al ministro de la Gobernación y gobernador civil las fuerzas vivas de esta población felicitándose por el buen acuerdo que ha tenido dicho señor ministro al nombrar alcalde al hombre honrado y prestigioso, que seguramente ha de hacer labor fructífera en esta villa mientras dure su gestión.

De usted affmo. s. s. q. s. m. b.

EL CORRESPONSAL

Gérgal 1.º Enero 1916.

## De Sociedad

En el tren correo de ayer marchó a Guadalajara el segundo teniente de Ingenieros don Agustín García Andújar.

## Testamento de Durbán

Nos resistimos a creer el rumor que corre por toda la ciudad referente a unos papeles realizados a las 9 de la noche del día 31, por el alcalde cervantista señor Durbán.

De ser el hecho cierto el señor alcalde dimisionario merece toda clase de censuras, y no seremos parcos en ellas, aunque nos moleste grandemente.

Parece que a la hora ya referida se citó a la casa consistorial a varios empleados de las oficinas amigos unos de la situación conservadora y vergonzantes aduladores otros de la misma, entre los que se repartieron algunas pesetas.

Lo más censurable de este proceder, es que en ese reparto se ha dejado en completo olvido a los empleados de menor sueldo, o sean los agentes municipales y los de la limpieza.

Nos aseguran que quien más ha fluido para hacer esa polacada, es el secretario particular, ese hombre triste que acompaña a los conservadores como una sombra.

No nos extraña que sea esto verdad, porque este pobre político es de los que sueñan todavía con una actuación Torquemada ó González Bravo.

Habrá poco, pero cuando lo hace es para significar sus simpatías por la política del terror.

## En Variedades

Esta noche se proyectará en la pantalla de este favorecido cine, una grandiosa película en tres partes, última producción de la cinematografía moderna titulada "El último obstáculo".

El bellísimo cine drama que desarrolla su argumento es de un interés grandioso por lo emocionante y su presentación escénica corresponde a la belleza del asunto que motiva la película.

## En el Ayuntamiento

# Posesión del nuevo Alcalde

## Sesión extraordinaria.--Los idóneos se apoderan de todas las varas.--El nuevo Alcalde es vitoreado.

Ayer tarde celebró sesión extraordinaria la Corporación municipal, para darle posesión al nuevo alcalde don Francisco Pérez Cordero, como así mismo a los concejales electos, y proceder a la designación de los tenientes de alcaldes y Regidores síndicos.

El salón de actos del Ayuntamiento estaba totalmente ocupado por un público numerosísimo.

A las tres y media se abre la sesión.

Preside el alcalde saliente señor Durbán y asisten los concejales señores Moreno Gallego, Quesada, Esteban, Talavera, Pérez Ibáñez, Benítez Blanes, Martínez García, Alonso, Juaristi, Navero, Sánchez Entrena, Romay, Juárez, Moreno Nieto, Terriza, Cantón García, Granados, y Pérez Burillo y los concejales entrantes señores Pérez Cordero, Pérez López, Rodríguez, Ferrer, Villegas Murcia, Muñoz Calderón, García Langle, García del Moral, Terriza, Pérez García (D. R.) y Vicente Castillo.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dá lectura a un oficio del gobernador civil, participando haber sido nombrado por R. O. alcalde de Almería don Francisco Pérez Cordero.

Inmediatamente el señor Durbán dá posesión al nuevo alcalde señor Pérez Cordero, quien á ocupar el sillón presidencial es saludado con una atronadora salva de aplausos.

El señor Pérez Cordero, dice que sería un ingrato si no hiciera constar que el puesto que ocupa lo debe á su actuación liberal, á cuyo partido político pertenece y del cual es dignísimo jefe provincial el ilustre diputado por la circunscripción don Luis Silvela y Casado, haciendo constar que al penetrar en aquella casa va despojado de toda significación política y como hijo de Almería, pide á todos los elementos que integran la corporación, como así mismo á la brillante representación de la prensa local que asiste á la sesión y al pueblo entero le preste su concurso para laborar por el bien y por engrandecimiento de nuestra amada Almería.

Al terminar su breve pero sincero discurso el señor Pérez Cordero, fue aplaudido y vitoreado por el numeroso público que invade el salón.

El señor García Langle, en nombre de la minoría maurista, saluda al nuevo alcalde y dice que cuenta con el decidido apoyo de sus amigos políticos.

El señor Sánchez Entrena, habla en nombre de los idóneos y

dice que quedan en libertad de acción y que por ello no ofrece su cooperación. (Protestas en el público.)

El señor Fernández Burgos, felicita muy efusivamente al señor Pérez Cordero, y dice que espera que sea el alcalde de Almería y no el alcalde de Cervantes. (Grandes aplausos)

En nombre de los liberales, habla el señor Muñoz Calderón, quien saluda cariñosamente al señor Pérez Cordero, y después de ofrecerle su concurso, dice que espera mucho de los arrestos juveniles del nuevo alcalde que desde luego han de beneficiar al país.

El señor Pérez García (D. R.), dice que como silvelista que es y por lo tanto correligionario del nuevo alcalde, se pone á sus órdenes y le saluda cortesmente.

Terminados los discursos de rigor se suspende la sesión por diez minutos para proceder á la elección de los tenientes de alcaldes.

En el salón de sesiones se discute acaloradamente. El señor Sánchez Entrena, dice que como tienen la mayoría, no le darán ninguna vara á los liberales. Con este motivo se forma un bodrio grandísimo y hasta se dice que había combinaciones entre idóneos y mauristas, pero á los pocos momentos nos convencimos que los idóneos van á copo, porque así nos los manifestaron algunos amigos del «ilustre» jefe del partido datista.

Se reanuda la sesión y el señor Sánchez Entrena con un «gran graejo» actúa de «electorero» repartiendo entre sus «distinguidos» amigos los idóneos y por consiguiente amigos del Ingeniero, las papeletas para la elección de los Tenientes de alcaldes.

Para la primera tenencia es elegido don Carlos Pérez Burillo, por 18 votos, y quince papeletas en blancos y entre las protestas del público.

Para la segunda Tenencia es designado el señor Gmez Talavera, por igual número de votos y papeletas en blanco.

Don Emilio Ferrera, que no es de Almería; pero que es idóneo, es agraciado con la tercera vara.

Para la cuarta tenencia es designado don José Sánchez Piñón.

Don José García del Moral, que también es forastero, es favorecido con la quinta entre las protestas y abucheos del público.

Para la sexta tenencia, se designa al señor Terriza y obtiene un voto Manuel Salinas (a) Coleta.

La séptima la ocupa el señor Cantón García, y la octava el señor Vicente Castillo.

Terminada la elección de los tenientes alcaldes; en la cual votaron en blanco los liberales mauristas, se procede á la elección de síndicos siendo favorecidos los señores Martínez García y Granados que son elegidos diez y siete votos y como no tienen el número de votos suficientes se le proclama en cargo provisionalmente.

Seguidamente hace uso de la palabra, el señor Villegas Murcia, quien felicita al alcalde, nombre de la Juventud ciudadana y dice que el señor Pérez Cordero tocará con grandes inconvenientes para el desarrollo de labor, mientras la mayoría la ga los concejales amigos del caciquismo que es ingeniero jefe de las Obras del puerto.

El público prorrumpe en grandes aplausos, dándose muestras vivas al señor Pérez Cordero. La ovación es formidante y duró largo rato.

Restablecido el orden de la sesión aprobándose las mociones de senadores y dando por terminado el acto.

Al terminar la sesión el señor Pérez Cordero, es felicitadísimo y aclamado por el público.

Nosotros vamos á comentar en dos palabras, la sesión de ayer sin perjuicio de ocuparnos otro día con el detenimiento que requiere.

La actitud adoptada por el jefe de los idóneos señor Sánchez Entrena, negándole su concurso al nuevo alcalde es altamente censurable.

Bastaba que el señor Pérez Cordero, dijera que iba a trabajar por el engrandecimiento y por el bien de Almería, para que hubiese obtenido inmediatamente la promesa solomne de ayudarlo, todos los que sientan cariño por la tierra, que nacieron, pero el señor Sánchez Entrena demostró en la tarde de ayer que es más amante de trabajar por el desarrollo de una política fantástica que por el fomento y por el bien de nuestra patria chica.

Nosotros por lo que nos toca recogemos el ruego hecho, al joven alcalde, á la prensa y ofrecemos nuestro modesto, pero desinteresado concurso para trabajar por Almería, sintiendo muy mucho disenter en este con el ilustre jefe de los datistas señor Sánchez Entrena.